

El pasado viernes 8 de junio, se lanzó en Montevideo un proyecto para empoderar a mujeres con discapacidad que será implementado en los departamentos uruguayos de Canelones y Montevideo, con fondos del Programa de Cooperación Sur Sur de Mercociudades y con apoyo de la Agencia Uruguaya de Cooperación Internacional.

Participaron en la presentación el intendente de Montevideo, Daniel Martínez; el intendente de Canelones, Yamandú Orsi, el prosecretario de la Presidencia de la República y presidente de la Agencia Uruguaya de Cooperación Internacional (AUCI), Juan Andrés Roballo; el coordinador de la Secretaría de Empleabilidad para la Inclusión Social, Federico Lezama; la directora de Desarrollo Humano de la Intendencia de Canelones, Gabriela Garrido, y las representantes del Grupo de Mujeres con Discapacidad, Fiorella Buzeta, por Montevideo y Marina Viera por Canelones.

El proyecto busca comprometer a la institucionalidad de las intendencias en la comprensión de la problemática y en la realización de acciones y articulaciones intra e interinstitucionales, para promover la incorporación de las mujeres con discapacidad a los colectivos de mujeres y su empoderamiento “porque tenemos que aprender a escuchar y a responder las demandas no como acciones caritativas sino para asegurar derechos”, afirmó Lezama.

El lanzamiento del proyecto ofició como cierre del encuentro de Mercociudades sobre Género y Discapacidad que se desarrolló en Montevideo con representantes de ciudades como Rosario, Santa Fe, Córdoba, Villa Carlos Paz (Argentina), Canelones (Uruguay), entre otras.

La iniciativa propone la capacitación en temas de género, organización y liderazgo; jornadas de intercambio con referentes de organizaciones sociales, así como la participación en las movilizaciones por parte de mujeres de Montevideo y Canelones. Por parte de ambas instituciones se implementarán mecanismos apropiados de escucha y respuesta ante las demandas expresadas por estos colectivos.

Por su parte, Gabriela Garrido recordó que las mujeres discapacitadas sufren una doble discriminación, una realidad a la que se suman las dificultades para acceder a la educación y al empleo.

El intendente de Canelones, Yamandú Orsi resaltó la importancia de la articulación de políticas con Montevideo y con Mercociudades “sobre estos temas que no estaban visibles y cada vez más aparecen o emergen con la visibilidad que necesitan”.

El intendente de Montevideo, Daniel Martínez, destacó la transversalidad, tanto a nivel de los gobiernos locales como en el intercambio de experiencias y capacidades con los gobiernos de ciudades de la región “sabiendo que no se trata del problema de tal o cual director o directora responsable de discapacidad o de la Igualdad de Género, sino que debe ser parte del trabajo de todo el gobierno y esos temas deben estar y expresarse en todas nuestras acciones”.

Por último, Roballo informó que la Agencia Uruguaya de Cooperación Internacional tiene el compromiso de trabajar mucho más con los gobiernos departamentales y municipales y este proyecto es la concreción de una idea concreta que pasa a ser una estrategia de trabajo.

Fuente: Comunicación – Intendencia de Montevideo